

COLOMBIA >

## Fallo judicial contra Ecopetrol hará que hasta 36 millones de colombianos se queden sin servicio de gas

El presidente de la ACP, Frank Pearl, y la presidenta de Naturgas, Luz Stella Murgas, confirmaron que con las reservas actuales el país empezaría a tener déficit de oferta a partir de 2025

Por Juan Escobar Fernández

16 Sep, 2024 05:23 p.m. CO



Uchuva 2 es el principal proyecto costa afuera de Ecopetrol en aguas del Caribe colombiano - crédito Ecopetrol

La Asociación Colombiana del Petróleo y Gas (ACP) y la Asociación Colombiana de Gas Natural (Naturgas) manifestaron gran preocupación por el fallo de tutela del Juzgado Cuarto Laboral del Circuito de Santa Marta, que ordena la suspensión de la actividad de exploración de gas natural en el pozo Uchuva.



Te puede interesar: **Petro acabaría con 28.000 panaderías y ferreterías si cumple con una simple propuesta que viene en nueva reforma**

Estas dieron a conocer que las empresas de la industria del gas natural respetan y acatan las decisiones judiciales, sin embargo, la decisión compromete el abastecimiento de gas natural que beneficia hoy a 36 millones de colombianos, aun cuando las entidades competentes demostraron que **no se vulneró el derecho fundamental a la consulta previa a la comunidad indígena de Taganga (Magdalena).**

Ahora puede seguirnos en [Facebook](#) y en nuestro [WhatsApp Channel](#).



Te puede interesar: **Gobierno Petro confirmó problema para 50.000 familias colombianas que quieren un subsidio para comprar vivienda**

Con relación al proyecto de Uchuva 2 y el cumplimiento de los trámites requeridos para su ejecución, la ACP y Naturgas señalaron lo siguiente:



### Lo Último Colombia

Quiénes son las diez mujeres con más dinero en Colombia: Shakira, Sofía Vergara y Laura Sarabia están en la lista



Escándalo en la JEP, alta funcionaria fue denunciada por presunto acoso laboral: "Pensé en quitarme la vida"

Alertan por lote fraudulento de medicamento muy consumido en Colombia: verifique antes de comprar

Pedro Sarmiento reapareció en medio de su batalla contra el cáncer: esto dijo el entrenador

Alivio para el Caribe: anuncian reducción de tarifas de energía de hasta un 25% a partir de octubre

### Te Recomendamos

- Galán reveló el ínfimo valor que paga Coca-Cola al año por usar el agua de La Calera, vale menos que un semestre de universidad
- Lotería de Medellín: estos son los números ganadores del sorteo del viernes 13 de septiembre de 2024
- Gustavo Bolívar confirmó que "Petro está loco" tras señalamientos de la oposición
- Patrick Delmas, el francés de 'Yo soy Betty, la fea', deja la actuación para perseguir su sueño
- Ella es la nueva novia de Alfredo Redes: están juntos en el viaje Papillente 2.0 y le mostraron su rostro



Frank Pearl, presidente de la ACP y Luz Stella Murgas, presidenta de Naturgas, indicaron que en Colombia empezaría a haber desabastecimiento de gas en 2025 - crédito ACP

• El Bloque Tayrona del que hace parte el pozo Uchuva 2, está localizado a 31 kilómetros de la línea de costa, en aguas profundas (837 metros de lámina de agua) en mar territorial colombiano, en donde la empresa operadora ha ejecutado diversas actividades por más de 20 años, en cumplimiento del contrato firmado en 2004 con la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH).

• **Las actividades exploratorias ejecutadas fueron aprobadas por las autoridades.** La empresa operadora ha cumplido con todos los requisitos regulatorios y trámites requeridos, incluyendo la determinación de la no presencia de comunidades indígenas en el área de influencia del proyecto, el licenciamiento ambiental, y la obtención de los permisos de la Dirección General Marítima (Dimar). Las actividades se adelantaron cumpliendo los más altos estándares de calidad y sin ningún impacto ambiental significativo registrado.

• Con la ejecución del proyecto no se vulneró el derecho fundamental a la consulta previa a ninguna comunidad indígena, toda vez que la Dirección de Consulta Previa del Ministerio del Interior (Dancp), mediante Resolución ST-1630 de 2023, **confirmó la no presencia de comunidades étnicas en el área de influencia del proyecto, y por tanto tampoco su afectación**

• La certificación de no presencia de comunidades étnicas en el área de influencia del proyecto es reiterada por la entidad en varios actos. Y en los 18 años que la empresa lleva con la ejecución del proyecto, nunca se había manifestado ningún requerimiento o reporte de impactos por parte de la comunidad.

• Tampoco se encuentra demostrada afectación directa relacionada con la actividad de pesca artesanal, teniendo en cuenta que las conclusiones del Instituto de Investigaciones Marinas y Costeras (Invemar), organización adscrita al Ministerio de Ambiente, confirmó la no existencia de actividad de pesca artesanal en el área de influencia confirmada también por la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (Anla).



Frank Peral, presidente de la ACP y Luz Stella Murgas, presidenta de Naturgas, pidieron no obstaculizar el desarrollo de proyectos que garantizan el abastecimiento energético de Colombia - crédito ACP

Para la presidenta de Naturgas, Luz Stella Murgas, hoy Colombia necesita con urgencia anticipar el desarrollo de los proyectos que se tienen costa afuera.



Te puede interesar:

**La fiscal Angélica Monsalve señaló a Iván Duque por la muerte en Medellín de israelí que habría estado relacionado con el software Pegasus: "Asesinado al estilo de la mafia"**



"El Bloque Tayrona, donde se encuentra Uchuva, tiene un potencial de 400 millones de pies cúbicos por día (MPCD), cantidad que permitiría retomar la autosuficiencia del país en el mediano plazo. Los proyectos costa afuera tienen un potencial que puede brindarle a Colombia seguridad energética por varias décadas, así como en su momento lo hicieron Cusiana, Cupiagua, Ballena y Chuchupa", precisó la dirigente.

### Millones de colombianos en vilo

Asimismo, Murgas hizo un llamado a la comunidad de Taganga para que "considere que

ante el derecho fundamental a la consulta previa que reclama luego de dos décadas de cumplimiento de todos los requisitos exigidos, se está poniendo en riesgo el acceso a la prestación del servicio público esencial de gas natural”.

De igual manera, advirtió que **“se pone en riesgo la vida digna de 36 millones de colombianos, la alimentación de los niños, el derecho fundamental a la salud y la atención a la población vulnerable”**.

Por su parte, el presidente de la ACP, Frank Pearl, señaló que **este proyecto es estratégico para el futuro energético de los colombianos**, al materializar su potencial y el de los demás proyectos costa afuera tendremos la oportunidad de revertir la disminución crítica de las reservas de gas natural e incluso multiplicarlas por 30.

“Con las reservas actuales, el país empezaría a tener déficit de oferta a partir de 2025; con los recursos contingentes y prospectivos (incluidos los de Uchuva) podremos seguir garantizando el autoabastecimiento de gas a largo plazo, pero para ello requieren exploración y desarrollo”, dijo.



**DISTRITO JUDICIAL DE SANTA MARTA**  
**JUZGADO CUARTO LABORAL DEL CIRCUITO DE SANTA MARTA**

<b>PROCESO:</b>	ACCIÓN DE TUTELA
<b>RADICADO:</b>	No. 47-001-31-005-004-2024-00313-00
<b>ACCIONANTES:</b>	ARIEL DANIELS DE ANDREIS
<b>ACCIONADO:</b>	AUTORIDAD DE LICENCIA AMBIENTALES (ANLA), MINISTERIO DE MINAS Y ENERGIA, AGENCIA NACIONAL DE HIDROCARBUROS, MINISTERIO DE AMBIENTE Y DESARROLLO SOSTENIBLE, EMPRESA COLOMBIANA DE PRETROLEOS – ECOPEPETROL S.A., PETROBAS INTERNACIONAL B.V. SUCURSAL COLOMBIA, MINISTERIO DEL INTERIOR.
<b>ASUNTO:</b>	FALLO DE TUTELA

Santa Marta, once (11) de septiembre de dos mil veinticuatro (2024)

## I. ASUNTO

Procede el Despacho a dictar el fallo que en derecho corresponde, dentro de la acción de tutela impetrada por el señor ARIEL DANIELS DE ANDREIS, actuando en calidad de Gobernador de la Comunidad Indígena de Taganga, contra AUTORIDAD DE LICENCIA AMBIENTALES (ANLA), MINISTERIO DE MINAS Y ENERGIA, AGENCIA NACIONAL DE HIDROCARBUROS, MINISTERIO DE AMBIENTE Y DESARROLLO SOSTENIBLE, EMPRESA COLOMBIANA DE PRETROLEOS – ECOPEPETROL S.A., PETROBAS INTERNACIONAL B.V. SUCURSAL COLOMBIA, MINISTERIO DEL INTERIOR, por la presunta violación a su derecho fundamental a la consulta previa, tramite al cual se vinculó a la DEFENSORIA DEL PUEBLO, PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA, AUTORIDAD NACIONAL DE ACUICULTURA Y PESCA REGIONAL BARRANQUILLA y el CABILDO GOBERNADOR ARREGOCES CONCHACALA como autoridad del resguardo KOGUI-MALAYO-ARUHACO de conformidad con lo preceptuado en el Decreto 2591 de 1991 y 306 de 1992.

## II. HECHOS

El Tribunal de Santa Marta ordenó una consulta previa con la comunidad indígena involucrada, antes de continuar las actividades de explotación en el pozo Uchuva 2 - crédito Juzgado Cuarto Laboral de Circuito de Santa Marta

Pearl hizo énfasis en que la crítica situación de suministro de gas no será subsanable con oferta nacional sin el desarrollo de los proyectos costa afuera, y que **“las decisiones que retrasan o suspenden el desarrollo de proyectos como este ponen en riesgo el abastecimiento energético de los colombianos y generan incertidumbre para los inversionistas**, lo cual, según él, “también tiene implicaciones fiscales para el país y las regiones”.

### Afectaciones a la seguridad energética

En cuanto a la afectación a la seguridad energética, los gremios profundizaron en que:

- En Colombia, exceptuando los proyectos costa afuera (incluido Uchuva), los nuevos descubrimientos son insuficientes para reponer las reservas de petróleo y gas. Los proyectos costa afuera tienen una alta prospectividad para gas, que es clave para revertir la disminución crítica y progresiva que registran las reservas de gas en el país; desde 2012 cayeron en un 58%.
- El índice de reposición de reservas en los últimos diez años (2014-2023) es del 25%, es decir, que se descubre menos gas del que se produce/consume: de cada 10 pies cúbicos que se producen, se adicionan 2,5. Por lo anterior, **el factor reservas/producción**

también evidencia una crítica situación en la disponibilidad de gas, lo que ratifica la necesidad de aumentar la exploración y el desarrollo de este energético, así como de resolver las contingencias para incrementar las reservas y la producción.

- En 2023 se registró un incremento en recursos contingentes existentes del 29%, de los cuales la mayoría corresponde a recursos costa afuera. Este incremento es resultado del trabajo e inversiones realizadas por las empresas, y para viabilizarlos e incorporarlos como reservas se requiere exploración.

Finalmente, la ACP y Naturgas reiteraron que es crucial que el país mantenga un entorno de estabilidad jurídica que favorezca el desarrollo de proyectos esenciales para su futuro energético, sin comprometer los derechos de las comunidades ni la seguridad energética del país; y hacen **un llamado al trabajo articulado y al diálogo constructivo con todos los actores nacionales y regionales para asegurar que los colombianos sigan contando con un abastecimiento confiable y sostenible de gas natural.**

Compartir nota: [f](#) [@](#) [X](#) [in](#) [↗](#)

#### Seguir leyendo

**Un pequeño de seis años falleció en medio de paseo escolar en Silvania: colegio y autoridades ya se pronunciaron**

**Cámara de Representantes reconoció a Edmundo González como presidente de Venezuela: así fue la votación**

**Magistrado del CNE propone formular pliego de cargos contra Gustavo Petro por nuevo motivo: campaña del presidente en la mira**

#### + Temas Relacionados

Fallo Judicial   Ecopetrol   Colombianos   Servicio de Gas   Comunidades Indígenas   Uchuva  
Colombia-Economía   Colombia-Noticias

Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News

Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp

## Más Noticias

### Desempleo en Colombia hace eco a nivel internacional con alto registro en penosa lista que es liderada por España

El país registra una cifra por debajo de los dos dígitos, pero comparado con otros países tiene un registro bastante alto



### Ladrón que murió tras ser embestido por una camioneta tenía heridas por arma de fuego: el conductor está detenido

El incidente sucedió en el barrio Oneida, del sector de Kennedy. Las autoridades revisan si las heridas de bala del fallecido fueron provocadas por el conductor del vehículo o por los cómplices del robo



### Camila Rodríguez, expareja de Beéle, desmintió al cantante sobre invitación al cumpleaños de su hijo

La creadora de contenido le reclamó al cantante no haberse comunicado a través de una llamada y mostró evidencia de que sí le informó de la fiesta



### EN VIVO| Movilidad en Bogotá, 16 de septiembre: cierre total de avenida Centenario y carrera 100 por protestas

Este es el panorama de movilidad en las distintas localidades de la ciudad. Tenga en cuenta que hay varios puntos que se encuentran en construcción por obras del Metro



### La CAR alertó sobre los bajos niveles de agua en los embalses del sistema de Chingaza: "Está en un punto crítico"

La autoridad ambiental pidió reforzar las medidas de racionamiento del agua en la capital del país



MÁS NOTICIAS

## VIOLENCIA →



Niño de 13 años apuñaló a su profesor en un colegio de Medellín

Atracaron a reconocido dj y locutor de Tropicana: a Diego Jiraldo lo encañonaron para robarle su camioneta en Bogotá

Expareja del actor Fernando Arango reveló detalles de la violencia intrafamiliar de la que fue víctima: "Comenzó a golpearme y no tenía cómo defenderme"

Esta es la identidad del ganadero venezolano que asesinaron junto a su pequeño hijo a las afueras de un colegio en Cúcuta

Tensión y violencia en el fútbol colombiano: agresiones a jugadores del Cúcuta Deportivo generan conmoción

## ENTRETENIMIENTO →



Rels B aprovechó el Festival Cordillera para presumir a su novia: "My girl is colombian"

Catherine Siachoque puso a temblar a Miguel Varoni: "En la casa nos comemos la torta"

Hassam subió una foto con misteriosa mujer que sería su nueva novia, seguidores dicen que parece la hija

El sabor de Guayacán Orquesta llegará a Australia como parte de la celebración de su 35 años

Juan Pablo Llano reveló la tierna manera en la que llama Adrià Marina en 'MasterChef Celebrity'

## DEPORTES →



Pedro Sarmiento reapareció en medio de su batalla contra el cáncer: esto dijo el entrenador

Así fue el debut de James Rodríguez con el Rayo Vallecano: cuatro años después reapareció en LaLiga

Néstor Lorenzo, técnico de la selección Colombia, fue visto en una inusual situación en Bogotá

Barra brava del Rayo Vallecano convocó protesta este lunes en el primer partido de James con el equipo español: "El fútbol se corrompe y nosotros lo sufrimos"

Técnico de Bolivia habló del partido contra la selección Colombia en el estadio más alto del mundo: "Que eso no les caiga bien a los rivales nos parece excelente"

infobae

Seguinos:



### Secciones

América

Argentina

Colombia

España

RSS

México

Perú

Últimas Noticias

### Contáctenos

Redacción

Empleo

Contacto Comercial

### Legales

Términos y Condiciones

Política de Privacidad